



Thème 4 | Programmes d'assurance de la qualité

À mesure que les besoins, les désirs et les attentes de la société changent, la chaîne d'approvisionnement doit s'adapter. Les programmes d'assurance de la qualité (AQ) étaient par le passé axés sur les programmes de salubrité des aliments dans les filières du bétail et de la volaille; au minimum, ils dictaient les mesures à prendre à la ferme pour que les aliments soient propres à la consommation. Depuis 10 ans toutefois, les mandats de ces programmes commencent à inclure d'autres aspects, comme la salubrité et la qualité des aliments. Les améliorations de ces aspects sont encore une priorité, mais la majorité des groupements canadiens de producteurs de bétail et de volaille travaillent à relever le niveau de ces programmes d'AQ. Cela implique un accent plus explicite sur les soins aux animaux, la traçabilité, la biosécurité, l'intendance des antimicrobiens et la durabilité écologique; ces piliers représentent des domaines d'intérêt dans toute la chaîne d'approvisionnement, et les industries primaires prennent des mesures pour offrir des garanties à cet égard.

De nombreux groupements de producteurs se dotent ou sont dotés de programmes d'AQ plus robustes et travaillent à élaborer, à mettre en œuvre et à améliorer ces programmes. L'étude de cas ci-dessous présente les réussites du programme d'AQ de l'industrie laitière canadienne, proAction, ainsi que les futurs objectifs en matière d'AQ dans le secteur avicole.